

Une maternelle pour toutous

Bouafles. L'association Aux Compagnons des 4 pattes propose des cours d'éducation positive, à l'école du chiot.



Annick Vignier, Edith Tempez et Virginie Lesage encadrent les chiots en leur apprenant notamment à jouer entre eux, une vraie maternelle

Aux compagnons des 4 pattes est une association canine, implantée à **Bouafles** depuis quinze ans. Une école du chiot est ouverte en son sein, depuis sept ans. Encore rares en France, ces structures permettent aux chiots d'apprendre la sociabilité.

« J'ai commencé à venir au club avec mon chien, puis par passion, j'ai suivi des formations pour pouvoir spécifiquement encadrer une école du chiot. Ce n'est pas évident d'en ouvrir une, c'est très particulier : nous travaillons principalement sur la sociabilité, le jeu, tout en appliquant l'éducation positive - par récompense plutôt que par punition. C'est important qu'un chiot acquière la sociabilité tout petit, ce sera acquis à vie », estime **Annick Vignier**, professeure pour chiots.

Par sociabilité, en dehors des relations avec ses compagnons bien

sûr, le chiot découvre ce qui pourrait l'effrayer en classe pour s'y habituer de façon sereine.

De plus en plus de demandes

L'école adapte ses thèmes en fonction des moments de l'année : petits pétards pour les feux d'artifice, tentes et bâches pour la plage ou les vacances... En passant par le jeu, la relation maître-chien s'en trouve consolidée et ils passent un bon moment, notamment grâce aux conseils des professeures, là pour recadrer en cas de débordements.

Annick Vignier continue : « Nous avons commencé dans un tout petit terrain, et nous nous sommes agrandis, tout comme la demande. La mairie nous prête le terrain actuel mais il y a projet de construction de route, donc nous en cherchons un autre d'au

moins deux hectares. Nous avons envisagé de ne plus prendre de nouveaux membres tellement nous avons de demandes, reconnaît la professeure ! Depuis septembre, nous avons eu plus d'une centaine de fréquentations, mais les gens ne s'inscrivent pas forcément. Actuellement nous avons 65 chiots inscrits. Ils peuvent venir à partir de 2 mois et demi (quand les vaccins sont à jour) jusqu'à leurs 10 mois. Ensuite, les maîtres peuvent continuer s'ils le souhaitent le cours pour adolescents, d'agility, d'obéissance ou de canicross ».

En tout, une douzaine de professeurs, tous bénévoles et formés par la Société centrale canine dispense des cours au sein de l'association, dont deux en école du chiot, ainsi qu'une professeure en cours de formation.

INFOS PRATIQUES

www.clubcanin-c4p-bouafles.e-monsite.com